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La Presidenta: Secretaria por favor hacer el primer llamado 
a lista. 
 
La Señora Secretaria: Primer llamado a lista, domingo 03 de 
abril de 2011, honorables concejales.  
 
 
PRIMER LLAMADO A LISTA 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO      
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ     PRESENTE 
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ        
CLEOMEDES BELLO VILLABONA        
DAVID CAMARGO DUARTE            PRESENTE 
DIONICIO CARRERO CORREA          
HENRY GAMBOA MEZA               PRESENTE 
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ         
CELESTINO MOJICA PEÑA           PRESENTE 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA    PRESENTE 
CAROLINA MORENO RANGEL           
SONIA SMITH NAVAS VARGAS         
CHRISTIAN NIÑO RUIZ              
URIEL ORTIZ RUIZ                PRESENTE 
ALFONSO PRIETO GARCÍA            
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ         PRESENTE 
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS      
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ           
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO  
 
 
La Señora Secretaria: Señora Presidenta han contestado a 
lista siete (07) Honorables Concejales, no hay Quórum 
decisorio. 
 
 
La Presidenta: Señora secretaria favor hacer el segundo 
llamado a lista en veinte minutos.     
 
 
La Señora Secretaria: Así se hará señora presidenta. 
 
 
El Presidente: Señores concejales sírvase hacer el segundo 
llamado a lista por favor. 
 
 
La Señora Secretaria: Así se hará señor presidente, segundo 
llamado a lista honorables concejales. 
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SEGUNDO LLAMADO A LISTA HONORABLES CONCEJALES 
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO      
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ     PRESENTE 
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ        
CLEOMEDES BELLO VILLABONA       PRESENTE 
DAVID CAMARGO DUARTE            PRESENTE 
DIONICIO CARRERO CORREA          
HENRY GAMBOA MEZA               PRESENTE 
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ         
CELESTINO MOJICA PEÑA           PRESENTE 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA    PRESENTE 
CAROLINA MORENO RANGEL         
SONIA SMITH NAVAS VARGAS         
CHRISTIAN NIÑO RUIZ             PRESENTE 
URIEL ORTIZ RUIZ                PRESENTE 
ALFONSO PRIETO GARCÍA            
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ         PRESENTE 
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS     PRESENTE 
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ           
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO  
 
 
La Señora Secretaria: Señor Presidente Han contestado a 
lista Once (10) Honorables Concejales hay Quórum decisorio. 
 
El Presidente: Habiendo Quórum decisorio se inicia la sesión 
de hoy domingo 03 de abril.  Secretaria por favor sírvase 
leer el orden del día. 
 
La Señora Secretaria: Si Señor Presidente, me permito dar 
lectura al orden del día.  
 
 
ORDEN DEL DIA 
 
 

1. Llamado a lista y verificación del Quórum. 
 

2. Consideración y aprobación del Orden del Día. 
 

3. Designación de la comisión para la revisión del acta de 
la presente sección plenaria. 

 
4. Citación a la Doctora Marisol Olaya Rueda, Directora 

Defensoría del Espacio Público. Tema: Informe de 
Gestión año 2.010 y respuesta al cuestionario. 

  
5. Lectura de comunicaciones. 
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6. Proposiciones y asuntos varios.  
 

 
Bucaramanga, Domingo 03 de Abril de 2011 Hora (9:00 A.M) 
Firma el Presidente Jaime Rodríguez Ballesteros, la primera 
Vicepresidenta Carmen Lucia Agredo Acevedo, la segunda 
Vicepresidenta Martha Eugenia Montero Ojeda, la Secretaria 
General Nubia Suarez Rangel. 
 
 
2. Consideración y Aprobación del Orden del Día. 
 
 
El presidente: En consideración el orden del día leído, 
secretaria sométalo votación.    
 
La Señora Secretaria: Votación nominal honorables concejales 
para la aprobación del orden del día.  
 
 
VOTACIÓN NOMINAL PARA LA APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 
  
 
CARMEN LUCIA AGREDO ACEVEDO      
PEDRO NILSON AMAYA MARTÍNEZ     POSITIVO 
JOSÉ ALFREDO ARIZA FLÓREZ        
CLEOMEDES BELLO VILLABONA       POSITIVO 
DAVID CAMARGO DUARTE            POSITIVO 
DIONICIO CARRERO CORREA          
HENRY GAMBOA MEZA               POSITIVO 
ELIDA MANTILLA RODRÍGUEZ         
CELESTINO MOJICA PEÑA           POSITIVO 
MARTHA EUGENIA MONTERO OJEDA    POSITIVO 
CAROLINA MORENO RANGEL           
SONIA SMITH NAVAS VARGAS         
CHRISTIAN NIÑO RUIZ             POSITIVO 
URIEL ORTIZ RUIZ                POSITIVO 
ALFONSO PRIETO GARCÍA            
WILSON RAMÍREZ GONZÁLEZ         POSITIVO 
JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS     POSITIVO 
EDGAR SUAREZ GUTIÉRREZ           
EDGAR HIGINIO VILLABONA CARRERO  
 
 
La Señora Secretaria: Señor Presidente me permito informarle 
ha sido aprobado el orden del día con Diez (10) votos 
positivos. 
 
El Presidente: Continuemos con el orden del día  con el 
tercer punto.  
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La Señora Secretaria: Si señor presidente continuamos con el 
tercer punto. 
 
 
3. Designación de la comisión para la revisión del acta de 
la presente sección plenaria. 
 
 
El Presidente: Se designa al Concejal Edgar Suárez para que  
haga la revisión y someta aprobación el acta 
correspondiente.  
 
La Señora Secretaria: Continuamos con el cuarto punto del 
orden del día. 
 
 
4. Citación a la Doctora Marisol Olaya Rueda, Directora 
Defensoría del Espacio Público. Tema: Informe de Gestión año 
2.010 y respuesta al cuestionario. 
  
 
El Presidente: Se encuentra en el recinto la Doctora Marisol 
Olaya quien es desde hace algunos meses la directora de la 
defensoría del espacio público, nos va a presentar en la 
mañana de hoy el informe de gestión de la oficina que 
dirige, cada uno de los concejales harán las observaciones 
que tengan a bien y si el tiempo nos lo permite doctora 
podríamos eventualmente dar algunas respuestas en el mismo 
día de hoy o posteriormente por escrito, tiene la palabra 
doctora.  
 
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA MARISOL OLAYA RUEDA: Gracias 
señor presidente, buenos días para todos los concejales, 
para los señores periodistas que se encuentran y para todas 
las personas que en el día de hoy nos acompañan.  Hoy estoy 
aquí citada por ustedes para rendir el informe del año 2010.  
Bueno yo tengo tres meses en esta oficina, parte de lo que 
voy a presentar es de la gestión anterior y hay alguna 
partecita de la gestión en el tiempo que yo he estado.  
 
Este informe es el resultado de la labor de seguimiento de 
la gestión realizada por el departamento administrativo de 
la defensoría del espacio público hasta 31 de diciembre del 
2010.  Temas a tratar: Acciones populares, derechos de 
petición y requerimientos en general, plan maestro operativo 
del espacio público, reubicación en centros comerciales, 
titulación y saneamiento de bienes fiscales y de uso 
público, incorporación de predios del departamento 
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administrativo de valorización municipal, seguimiento y 
custodia de bienes de uso público y fiscales, geo 
referenciación patrimonio inmobiliario, áreas de sesión, 
bienes en comodato, certificación de ola invernal, registro 
poblacional de vendedores informales. 
 
Acciones Populares: Acciones populares que se interponen en 
contra de los particulares ante los juzgados civiles, donde 
el municipio no es demandado pero actúa en carácter 
facultativo, acciones populares que se interponen en contra 
del municipio ante los juzgados administrativos y acciones 
populares falladas en contra del municipio cuyas sentencias 
han sido delegadas para su cumplimiento.  Estos son los tres 
tipos de acciones que manejamos nosotros en esta oficina.  
Cómo se comportó este ítem en el año 2010?  El total de 
acciones populares a cargo del DAE, desde que se creó 
hicimos más o menos un balance del 2000 al 2010 y han sido 
2.312 acciones populares, acciones populares atendidas por 
la Defensoría del espacio Público en el 2010 fueron 298 
acciones, visitas e inspecciones oculares 378, estas son las 
visitas que por lo general los juzgados solicitan que se 
hagan o muchas veces por quejas que llegan a nuestra 
oficina, las realizamos y les damos el trámite con la 
oficina pertinente, asistencia a pactos de cumplimiento en 
el año 2010 es 122.  Las acciones populares que se 
interponen o los asuntos son más que todo por ventas 
ambulantes, por bolardos, por escombros, por piedras, por 
postes, por vehículos, invasión de no acceso a 
discapacitados, por cupos de parqueos, y otros como por 
ejemplo las cadenas que ponen en los andenes como por 
ejemplo el mal estacionamiento de vehículos. 
 
Acciones Populares, por ventas, hicimos más o menos, para 
tener idea por cual ítem es el que más de pronto tenemos 
acciones nosotros, por ventas ambulantes: 41, por bolardos: 
9, por escombros: 10, por piedras: 10, por postes: 19 y por 
vehículos: 13, invasión acceso a discapacitados: 4, por 
cupos de parqueaderos: 4 y otros: 32.  Qué hace el DAEP 
cuanto tenemos este tipo de información, pues nosotros 
muchas veces antes para evitar acciones populares pues 
nosotros como les decía anteriormente, nos llega la queja y 
nosotros la tramitamos, hacemos toda la inspección ocular y 
la tramitamos a la oficina pertinente ya sea el tránsito, ya 
sea la EMAB para evitar las acciones populares, pero cuando 
ya vienen las acciones populares entonces, pues ya nos toca 
tomar correctivos de acuerdo a lo que la acción popular nos 
dice. 
 
Derechos de Petición y Requerimientos en general: Atiende de 
manera permanente los derechos de petición y quejas en 
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general presentadas por los particulares, sobre los diversos 
temas relacionados con el espacio público y el patrimonio 
inmobiliario del municipio.  De todas maneras cuando a 
nuestra oficina llega un derecho de petición que no tiene 
que ver con nuestro oficio, nosotros lo remitimos a la 
oficina pertinente para evitarle a la persona a que tenga 
que volver a hacer doble trámite.  
 
Actividad, requerimientos en general: 3.199, atención a 
derechos de petición en el año 2.010: 293, derechos de 
petición se han atendido, quejas por invasión a espacio 
público: 81, requerimientos por ocupación del espacio 
público, los requerimientos por ocupación del espacio 
público más o menos han sido, se han recuperado 4.205 metros 
cuadrados, plan maestro operativo para el espacio público 
este plan maestro fue creado por el decreto 0026 del año 
2.009, por el cual se crea el comité operativo 
intersectorial de la recuperación, protección y defensa del 
espacio público, él se ha venido manejando de pronto no como 
se debiera, de pronto ha habido por otras oficinas que lo 
deben crear como distanciamiento, pero igual nosotros lo 
hemos adelantado de manera pertinente en la oficina, 
nosotros en ese plan maestro operativo tenemos que ver con 
muchas otras oficinas como es la EMAB, como es tránsito, 
como es gobierno, planeación, entonces nosotros lo que 
hacemos es que cuando tenemos quejas por el espacio público, 
pues le damos el trámite a las oficinas que es para poder 
así de esta manera evitar que nos lleguen acciones populares 
más adelante y en muchos casos hemos evitado muchas acciones 
populares. 
 
Qué es el Plan Maestro Operativo?, es una estrategia 
conjunta, con todas las dependencias de la administración 
municipal para desarrollar un plan técnico y operativo, con 
el fin de recuperar y ordenar el espacio público mediante 
las siguientes acciones: Dar aplicabilidad al decreto 0026 
de enero 27 del 2.009, definición de la estructura del 
espacio público del municipio, recuperación, mantenimiento y 
generación del espacio público, apropiación del territorio y 
la construcción de redes y relaciones sociales para su 
protección. 
 
Reubicación en centros comerciales: En el centro Comercial 
San Bazar se han realizado 253 escrituras hasta el momento a 
favor de los beneficiarios iniciales de las cuales 74 se han 
celebrado en el transcurso del año 2.010.  En San Bazar ha 
sido un poco difícil, pero no por parte nuestra sino por 
parte de los beneficiarios iniciales, pues muchos de ellos 
de pronto no cumplieron con lo que era en el principio la 
reubicación, muchos abandonaron sus locales o muchos 
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vendieron sus locales o muchos tienen rentados sus locales, 
de todas maneras nosotros hemos estado haciéndoles un 
llamado a todas esas personas para poder nosotros entregar 
el centro comercial San Bazar, pues la única manera es poder 
escriturar estos locales.  También no se han podido de 
pronto escriturar en su mayoría porque no han cumplido con 
los pagos tanto para el municipio sobre el terreno o tanto 
para con la entidad en la que ellos sacaron el crédito para 
lo que es el inmobiliario, así mismo, se han capacitado 284 
vendedores de este centro comercial, se han capacitado a 
estos vendedores en diversos temas como el régimen de 
propiedad horizontal, marketing, ética y valores, estas son 
capacitaciones que se han buscado con el Sena y con otras 
entidades pues para que ellos puedan manejar sus locales y 
sepan cómo deben manejarlo y de pronto no vuelvan a regresar 
a la calle. 
 
En el Centro Comercial Feghali se está adelantando un 
proceso de reubicación a una población aproximada de 232 
vendedores informales que ocupan el espacio público, así 
mismo se va a legalizar la situación de aproximadamente 305 
vendedores que actualmente ocupan el centro comercial.  
Nosotros, pues el criterio de pronto para la reubicación es 
en primera instancia los que por tutelas nos obligan a que 
los reubiquemos, que ya hay algunas personas que tienen 
tutelas y nos toca reubicarlos y también vamos a mirar lo 
del registro poblacional que más adelante se los explicaré, 
donde nosotros tenemos la información de los vendedores que 
han querido venir al registro poblacional, en este momento 
más o menos tenemos 1.300 y allí lo tenemos clasificados por 
estrato, la familia que tiene, cuál es su ocupación, en qué 
sector ellos se hacen para poder hacer pues la reubicación, 
pero para ello nosotros estamos esperando porque a Feghali 
hay que hacerle unos arreglos, aquí pues todos los 
honorables concejales nos colaboraron acá para un dinero 
para poder arreglar Feghali y pues estamos esperando que la 
oficina de infraestructura nos entregue el presupuesto ya 
actualizado para poder saber cuánto es lo que realmente se 
necesita para arreglarlo y poderlo arreglar para poder pasar 
allí a los vendedores, yo pienso que antes de que se nos 
acabe este año, podemos ya por lo menos reubicar allí unos 
305 vendedores. 
 
Se inauguró un salón de capacitación para madres cabeza de 
hogar de la zona norte, quienes ahora realizan una actividad 
lícita, se está adelantando la gestión para la adecuación de 
otro sector en el centro comercial Feghali.  Para el 2.011 
se proyecta la adecuación del edificio por un monto de 
ochocientos millones que era lo que explicaba anteriormente. 
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Aquí está un comparativo más o menos de los locales que 
nosotros tenemos, en el centro comercial Feghali tenemos 
589, en San Bazar 470, en San Andresito municipal 60, en el 
Centro Comercial Mutis 81, en Plaza Mayor 13 y el Acrópolis 
tenemos 10. 
 
Titulación y Saneamiento de Bienes Fiscales y de uso 
público: Aquí hay un comparativo de año por año de cuantos 
bienes fiscales y de uso público se le ha hecho ya la 
titulación, en este momento nosotros contamos con 3.163 
predios que son del municipio de Bucaramanga.  Con estos 
predios hemos venido haciendo un trabajo en estos meses y es 
hacerles las visitas y mirar en el estado en que ellos se 
encuentran, estamos haciendo un análisis predio por predio 
si está invadido, cuántos lleva la invasión. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DOCTOR PEDRO NILSON 
AMAYA MARTINEZ: Presidente, una moción por favor. 
 
 
El Presidente: Adelante con su moción  
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DOCTOR PEDRO NILSON 
AMAYA MARTINEZ: Gracias Señor presidente, un saludo muy 
especial a la mesa directiva y a todos los compañeros de 
este recinto y que presidió la corporación.  Señor 
Presidente era para solicitarle que me autorice el permiso 
ya que me retiro, voy para Estados Unidos para dejar la 
medida cautelar de acuerdo que voy como concejal de 
Bucaramanga a hacer una gestión aquí ante la comunidad de 
Bucaramanga, entonces es para solicitarle ese permiso que 
voy de viaje. 
 
 
El Presidente: Que le vaya muy bien concejal, lleve saludos 
por allá y traiga alguna cosa, continúe doctora. 
 
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA MARISOL OLAYA RUEDA: Como le 
decía con estos predios en estos momentos estoy haciendo un 
estudio porque hemos encontrado que muchos de ellos están 
invadidos entonces estamos mirando qué invasión tiene, de 
todas maneras también son predios que están construidos, 
estamos mirando en qué estado está cada predio y haciéndole 
conocer esto a cada oficina que requiere, estamos mirando 
también los predios de comodato, estamos haciéndole un 
estudio de que realmente se esté cumpliendo con el fin del 
comodato, hay unos comodatos que están a 99 años todavía y 
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estamos tratando de invitar a estas personas para que 
podamos renovar los contratos de los comodatos como es ahora 
a cinco años. 
 
Titulación, Saneamiento de Bienes Fiscales y de Uso Público: 
Entonces aquí hay cuáles son los que han entrado al 
municipio y de qué eran, entonces del KIU que son áreas de 
sesión de tipo A, han entrado trece, predios afectados por 
la ola invernal 26, urbanizaciones sesiones obligatorias 27, 
de metro línea 5, inversiones Bucaramanga 1, inversiones 
Bucaramanga en el 2.009 30, sesiones obligatorias 11, 
urbanizaciones 53, para un total de 166, esto equivale a un 
total de 222.712 metros cuadrados. 
 
Incorporación de predios del departamento administrativo de 
valorización municipal: Al finalizar el año 2010 se 
transfirieron 101 predios de valorización municipal, el 
restante se hará en el año 2011, en este momento ya estamos 
mirando nuevamente la contratación para que los restantes 
predios que son 294 poderlos incorporar al municipio de 
Bucaramanga.  La incorporación trae las siguientes ventajas: 
incremento del patrimonio inmobiliario municipal, tema de 
decisiones administrativas para la venta o arrendamiento de 
estos inmuebles, generar armonía en el desarrollo urbano de 
Bucaramanga. 
 
Seguimiento y custodia de los bienes de uso público y 
fiscal: Se instauraron 86 procesos policivos de restitución 
uso público ante las dos inspecciones civiles de la actual 
secretaría de gobierno, de los cuales 48 se encuentran 
plenamente registrados y avanzado el proceso, entre los 
cuales se encuentra el taller municipal y la sede de San 
Martín del Colegio Inem etc.  Esas acciones policivas 
protegen al municipio de los actores populares que han 
tomado estas acciones como un medio de subsistencia.  En 
promedio se ha evitado que eventualmente el municipio sea 
condenado a pagar 473.800.000 puesto que el incentivo mínimo 
para cada acción popular es de 5.150.000.  Nosotros estamos 
como tratando de que podamos recuperar esos predios de esa 
manera y podamos ponerle un orden para evitar nosotros 
tantas acciones populares porque la verdad el municipio 
pierde mucho dinero con estas acciones populares que 
interponen las personas. 
 
 
Georeferenciación del patrimonio inmobiliario: Durante del 
año 2009 se realizó la contratación de la geo referenciación 
del patrimonio inmobiliario del municipio, lo que le 
permitió a nuestra entidad encontrar una serie de problemas 
y trazar nuevas metas para la custodia de los bienes e 
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igualmente nos ofrece las siguientes ventajas: la comunidad 
a través de la pagina web www.bucaramanga.gov.co puede 
consultar la información del patrimonio inmobiliario del 
municipio, genera en la comunidad un sentido de pertenencia 
de los bienes del municipio, brinda la oportunidad de que la 
comunidad presente iniciativas y proyectos que puedan ser 
desarrollados en los bienes del municipio, la 
sistematización de esta base de datos de manera conjunta con 
la secretaría de hacienda ofrece una información real y 
oportuna.  Este es un tema tan bonito y tan importante que 
pues yo traje aquí a una de mis colaboradoras a la doctora 
Sonia, que es la que maneja la geo referenciación porque 
quisiera que ustedes los concejales miren sus fases.  Es 
importante que ustedes vean cómo se maneja la geo 
referenciación por que ustedes mismos pueden entrar a la 
página y ustedes mismos pueden mirar donde hay terrenos, 
cuántos metros tiene el terreno, para que puede servir el 
terreno y todo, entonces la doctora Sonia nos va a hacer una 
presentación, realmente es muy fácil para manejarlo y para 
ustedes como concejales les sirve muchísimo, porque ustedes 
pueden saber los terrenos que tenemos, dónde los tenemos y 
qué proyectos se pueden adelantar ahí.  En un CD que yo les 
hice llegar hace unos días, porque el concejal Cleomedes nos 
pidió una información pero realmente era muy extensa, se nos 
iba más o menos unas diez mil fotocopias, entonces mejor se 
lo hicimos llegar por CD, además para ustedes es mucho mejor 
porque ustedes lo descargan en su computador y pueden buscar 
todos los predios del municipio, entonces doctora Sonia 
regálenos la explicación. 
 
 
INTERVENCION DOCTORA SONIA: Muy buenos días, permiso señor 
presidente, yo soy contratista de la defensoría del espacio 
público y yo manejo el sistema SAB, el sistema de 
adquisición de Bienes y Servicios de la alcaldía de 
Bucaramanga, es un software donde cualquier persona puede 
buscar información sobre los predios del municipio, como lo 
decía la doctora Marisol, entonces les voy a hacer un breve 
resumen de cómo se utiliza, entonces acá ingresamos con la 
página de Bucaramanga, lo voy a hacer otra vez, para 
comenzar desde el principio, entonces entramos a la página 
de Bucaramanga, en consultas y trámites, generamos donde 
dice predios municipales, ahí nos genera la página de visión 
SAB que es la página que manejamos para consultar los 
predios.  Normalmente pues yo manejo un usuario en la 
alcaldía que es scru, pero para consultas de cualquier 
persona ahí nos dice que si no poseemos alguna contraseña de 
un usuario, podemos entrar con nombre usuario externo y 
contraseña externa.  Entonces iniciamos al sistema.  Bueno 
acá entramos en la información de inmuebles para poder 
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buscar cualquier predio se da por zonas, entramos a la 
opción que dice opciones de filtrado, ahí podemos buscar por 
zonas, por barrios, por números prediales, por comuna, por 
dirección o matrícula cualquier predio a investigar.  Voy a 
ingresar un número predial, este pertenece a la zona uno, 
para que mire la información que despliega este sistema, 
filtramos entonces, y ahí me carga el número predial que le 
di, me sale la dirección calle 30 No. 26-65 del barrio 
Antonia Santos Centro, me dice qué comuna es, la trece, de 
la zona uno, su número de matrícula y qué tipo de uso es, 
acá en esta lupita podemos ver pues los detalles, 
generalmente podemos ver de más su área, que son 2.156 
metros cuadrados en este caso y pues la imagen y sus 
escrituras por este usuario pues no se puede generar.  Ahí 
se viene la diferencia con el sistema que se maneja cuando 
tiene usuario de la alcaldía de Bucaramanga, entonces les 
voy a hacer la demostración para que vean la imagen y las 
escrituras de la diferencia con usuario.  Ahí es con externo 
solamente, para las personas que no poseen usuario de la 
alcaldía de Bucaramanga, entonces voy a hacer crear sesión y 
voy a entrar con mi usuario asignado, bueno ya acá ingresé a 
la misma, voy a hacer la demostración con el mismo predio, 
bueno filtramos, me sale la misma información y además 
mostramos, estamos esperando que cargue, ahora sí pues lo 
que les decía en este sistema ya con un nuevo usuario 
podemos ver la imagen donde se encuentra ubicado el predio, 
las imágenes que tenemos y un PDF con todo y sus escrituras, 
entonces le damos abrir para que vean que hay, bueno acá 
tenemos la carpeta, acá están todos los folios de matrícula 
de cada predio, sus planos, las escrituras, en fin toda la 
información necesaria del predio a buscar.  Eso es más o 
menos el sistema SAB para la gente que necesite buscar 
información sobre cualquier predio en general.  Alguna 
pregunta?. 
 
 
El Presidente: Alguna pregunta por favor.  Muchísimas 
gracias, continúe doctora Marisol. 
 
 
INTERVENCION DE LA DOCTORA MARISOL OLAYA RUEDA: No pero el 
que de pronto quiera personalizado, pues en la oficina allá 
lo podemos sentar en el escritorio y se lo hacemos 
personalizado en la oficina, con mucho gusto. 
 
El Presidente: El Doctor Cleomedes fue y pidió un documento 
para leerlo en dos días. 
INTERVENCION DE LA DOCTORA MARISOL OLAYA RUEDA: Bueno la geo 
referenciación del patrimonio inmobiliario, ah bueno espero 
que lo hayan entendido y de verdad que es muy bueno que 
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ustedes lo aprendan a manejar, porque ustedes pueden ahí 
saber toda la información, cualquier proyecto que ustedes 
tengan o que la comunidad les presente ustedes pueden saber 
si en esa comuna hay un terreno, cuánto tiene el terreno y 
si pueden llevar allí el proyecto que ustedes requieran para 
la comunidad, entonces es muy bueno. 
 
La Geo Referenciación del patrimonio Inmobiliario:  
 

 Estado de la base predial: predios con información 
completa, en este momento hay 2.767, predios sin 
número predial 338, total de predios de propiedad del 
municipio 3.105. 

 
 Clasificación de base predial: Predios urbanos 2.741, 

predios sin número predial 338, predios rurales 
tenemos 22 y en otros municipios tenemos 4 predios, en 
otros municipios como por ejemplo Piedecuesta tenemos 
1 predio, en Melgar Tolima tenemos 1 predio, en Bogotá 
tenemos otros predios, señor?, en Lebrija?, no en 
Lebrija no. 

 
 Uso destinado por la escrituras: Aquí más o menos 

hicimos un recuento de para qué se han usado algunos 
de estos predios, o qué destino tienen, por ejemplo la 
Alcaldía tiene dos predios que es aquí donde estamos 
ubicados, todo esto es lo que hace dos predios que 
está la Alcaldía acá construida, la ampliación vial 
167, canchas y polideportivos 10, casas y viviendas 
16, sesiones tipo A 17, colectores, construcción de 
vías, convenios, donaciones en pago, escrituras de 
colegios, espacios públicos, guarderías, 
arrendamientos, jardín infantil, para todo esto es lo 
que, pues algunos de nuestros predios han sido 
utilizados.  

 
Aquí está también de ola invernal, cuántos?, las mejoras por 
legalizar, obras de metro línea, otros destinos por 
escritura pública, sobre parqueos, sobre parques, permutas, 
plan muelas y plan vial.  Nosotros en este momento tenemos 
muchísimos pequeñas cuñas del plan muelas, pues hay de 
pronto muchas personas interesadas en adquirir estos predios 
porque de pronto en su mayoría quedan aledaños a su predio y 
lo que le están ocasionando daño por que la comunidad los 
coge de basurero o de pronto para otras actividades no 
licítas, entonces en este momento nosotros vamos a hacer los 
estudios previos y todo para poder contratar la valorización 
de todos estos pequeños predios y así de pronto poder 
sacarlos a una gran venta y poder ver como se pueden vender 
esos pequeños predios ahí y que realmente le están causando 
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daño al municipio y porque vuelvo y les repito a quienes le 
causan daño en su mayoría son a los dueños de los predios 
colindantes y ellos muchas veces nos han mandado por derecho 
de petición o de pronto de ponernos una acción popular o 
algo porque esos pequeños predios, o esas pequeñas cuñas las 
están es cogiendo de basurero o gente para de pronto meter 
droga o algo en esas pequeñas cuñitas que quedaron del plan 
muelas.   
 
Bienes en Comodato: El comodato es un contrato en que el 
municipio entrega un predio gratuitamente para que se haga 
uso de él con cargo a restituir la misma especie después del 
término del uso.  El municipio tiene entregado bajo esta 
modalidad 45 inmuebles de su propiedad.  Esta defensoría se 
encarga de realizar visitas de verificación a fin de 
constatar que se esté cumpliendo con el objeto para lo cual 
fueron otorgados, que era lo que yo les decía anteriormente 
que en este momento tengo una persona específicamente ahí en 
eso, a mirar que los predios que hemos dado en comodato 
estén cumpliendo con la función para lo cual fueron ellos 
dado.  Entonces en comodato tenemos 45 y en convenios 
tenemos 5.  Según el término todavía nos quedan 6 predios 
del municipio a 99 años el comodato, hemos venido hablando, 
primero haciéndoles la inscripción haber si están cumpliendo 
con el comodato, después de ese paso de mirar si están 
cumpliendo o no, pues sino están cumpliendo mirar como se 
les puede de pronto echar para atrás el comodato y si están 
cumpliendo tratando de hablar con ellos para que se haga un 
comodato nuevo a cinco años como se han venido renovando 
todos los comodatos, porque a 99 años prácticamente es 
dejarles el predio ahí como si fueran de su propiedad, 
tenemos tres con tres años de comodato y tenemos 36 a cinco 
años de comodato, algunos de esos 36 también estuvieron a 99 
pero lo que le digo con conversaciones y todo se han venido 
haciendo unos nuevos comodatos que han quedado a cinco años.  
Los predios entregados en comodato se realizan visitas como 
les decía para comprobar el estado y todo, con visitas en 
este momento, pues en el año 2.010 se hicieron 21 visitas y 
sin visitas 24, entonces esos 24 que quedaron sin visitas 
son los que en este momento empezamos a hacer la visita ya 
para mirar el estado en que está y que estén cumpliendo. 
 
 
Certificación de la Ola Invernal: Desde el inicio del 
proceso se han certificado 1.865, en el 2.010 se 
certificaron 149, esto es para lo del proyecto de Villas de 
San Ignacio, allí no ha sido negligencia de la 
administración de que no se haya certificado la cantidad de 
gente que se debió haberse certificado en el tiempo que era, 
sino que es por la negligencia de la misma gente, de la 
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misma comunidad, nos ha sido difícil, nos ha tocado 
mandarles cartas, nos ha tocado ir y buscarlos, hay muchos 
que dicen que no, que no se van, que de pronto donde ellos 
viven es bastante extenso y donde se van a ir es pequeño, 
que su familia es muy numerosa y que en la casa que les dan 
no caben, entonces ha sido un poquito difícil y por eso ha 
sido un poquito lento, pero de todas maneras nosotros 
seguimos con el trabajo de llamarlos y de buscarlos y de 
mirar la posibilidad de que ellos pues se puedan certificar 
para que puedan darles los predios que tiene el Invisbu o 
las casas de Villas de San Ignacio. 
 
Certificación de la ola invernal: Entonces acá tenemos un 
referente de año por año, en el 2.006 35, en el 2.007 453, 
en el 2.008 417, en el 2.009 635, y en el 2.010 149. 
 
Beneficiarios Certificados por etapas: Aquí más o menos 
hacemos un recuento por cada etapa cuántos beneficiarios ya 
se han acogido a lo de Villas de San Ignacio, que fue lo de 
la ola invernal del 2.005.  Certificación de ola invernal 
por etapas está aquí cuánto más o menos por etapas se han 
certificado y ya están allá. 
 
 
Registro Poblacional de Vendedores Informales: Este es un 
tema también muy bonito que de pronto pues la gente no lo ha 
querido entender como es, pero el registro poblacional como 
ustedes encuentran en el documento que hoy le pasé, allí 
nosotros hicimos un estudio bastante sobre los vendedores 
ambulantes de nuestra ciudad, los que se han querido meter 
en el registro poblacional porque no los podemos obligar, 
nosotros les mandamos carta, vamos a los sitios donde ellos 
están, les hacemos la invitación para que se metan en el 
registro poblacional, en este momento tenemos 1.265 ya 
registrados en el registro poblacional, allí es muy 
importante porque allí nosotros podemos saber las 
actividades que ellos realizan, podemos mirar si tienen 
sisben, si no son sisbenizados, podemos saber si son de 
nuestra ciudad o no son, porque hay muchos vendedores 
estacionarios que no son de nuestra ciudad, podemos también 
saber la clasificación por el régimen de salud, si tienen 
Eps, si son del sisben, si no tienen ninguna entidad de 
salud que les preste el servicio, la clasificación por nivel 
de escolaridad y allí es donde nos sorprendemos que 
encontramos unos que ya son universitarios pero que pues 
están de vendedores ambulantes, la clasificación por sitios 
donde viven, entonces encontramos dónde viven ellos, si son 
de Bucaramanga, en este momento los que van que son 1.264 de 
Bucaramanga, son apenas 1.040, bueno apenas no, son 1.040, 
el resto los encontramos que son de Florida, que son de 
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Girón, que son de Piedecuesta, que son de otros lados como 
de Barranca, de Lebrija, pero que se vienen a la ciudad 
nuestra a vender.  Clasificación por estrato, encontramos 
ahí, pues los que se han registrado son de estrato 1,2,3 y 4 
y allí encontramos qué cantidad hay, los que más tenemos son 
en el estrato 1, 535, en el estrato 2, 516, en el estrato 3, 
167 y en el estrato 4, 16, por clasificación por tipo de 
vivienda, si tienen propiedad, sino la tienen, si es 
familiar, entonces este registro es muy completo porque nos 
permite a nosotros saber los vendedores de nosotros cómo 
están.  Esto con qué fin se hizo, para poder nosotros montar 
un proyecto y poderlos a ellos saber dónde ubicar, sí de 
acuerdo a lo que ellos venden, de acuerdo a la necesidad que 
tienen, porque hay unos que tienen más necesidad que otros, 
por ejemplo, los estratos 1 y 2, que ellos pues realmente 
venden en la calle por física y pura necesidad para 
llevarles a su familia el pancito, entonces, este registro 
poblacional nos permite mirar todo eso y de ahí era que yo 
le decía que queremos nosotros de esa base de datos sacar 
los posibles a reubicar en el centro comercial Feghali, de 
todas maneras primero tenemos que tener en cuenta los que 
están por tutela.   
 
Bueno aquí sigue todo lo que es el registro poblacional, que 
en el centro hay 999, en cabecera tenemos 36, en García 
Rovira 56, en Antonia Santos 23, en Ricaute 16 y otros 84.  
De pronto ustedes miran las cifras y no son tan altas si 
vemos en la calle los vendedores que hay pero vuelvo y les 
repito son los que han querido venir a registrarse en este 
registro. 
 
Bueno, pues esta es toda la presentación de nuestra oficina, 
a la espera de sus preguntas y resolvérselas y pues espero 
de verdad que yo sí quiero que ustedes le pongan mucho 
cuidado a lo de la geo referenciación que de verdad para 
ustedes es supremamente importante y de verdad que sin 
chiste, el que de pronto quiera que se le haga una 
explicación más despacio, con mucho gusto nosotros los 
invitamos a nuestra oficina. 
 
 
El Presidente: Muchísimas gracias Doctora Marisol por su 
informe y la presentación.  Tiene la palabra la vice 
presidenta de la corporación la concejal Martha Montero. 
 
 
INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL DOCTORA MARTHA 
MONTERO: Gracias señor presidente, un saludo a usted, a mis 
compañeros concejales, a la Doctora Marisol, al arquitecto 
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Juan Medina, a la doctora Isabel, a su equipo de trabajo y 
al público que hoy nos acompaña.   
 
Presidente son unas inquietudes que surgen a raíz de la 
exposición que hace la doctora Marisol, después de leer el 
informe que llegó a tiempo doctora, ya hablamos sobre la 
presentación del informe, desafortunadamente esta oficina no 
cuenta señor presidente con un presupuesto para que ellos 
puedan trabajar de una manera más amplia, yo no sé ahora que 
se hizo, concejales, que aprobamos cambios en la oficina de 
planeación, por qué no se tuvo en cuenta organizar de otra 
manera el departamento administrativo de la defensoría del 
espacio público, sobre todo teniendo en cuenta a las 
personas que llevan 8, 10, 12 años trabajando y quienes son 
los que realmente conocen la problemática de Bucaramanga en 
cuanto a espacio público, pienso que ahí hay una ligereza 
cuando se contratan a personas que no tienen experiencia, 
pero esa es una inquietud que se les deja a los candidatos a 
la alcaldía para el próximo período, haber si se logra que 
este departamento de espacio público tenga la importancia, 
pero sobre todo señor presidente tengan presupuesto para que 
de verdad puedan hacer un trabajo interesante por nuestra 
ciudad. 
 
Doctora Marisol, el anterior director el doctor Diego, un 
segmento de población que es los repuesteros y mecánicos de 
la avenida quebrada seca de la calle 28 entre carreras 10, 
11, 12 y 13, se hicieron varias reuniones y él siempre 
contestaba que se iba a hacer un censo, en una reunión que 
esta comunidad tubo con el señor alcalde él se comprometió a 
revisar la posibilidad de una reubicación porque a raíz de 
metro línea esta gente a quedado bastante afectada, porque 
por este sector ya no transitan los camiones, los tracto 
mulas, entonces eso quedó algo pendiente, sin embargo, aquí 
en su informe no veo por ninguna parte que haya alusión si 
quiera a esta comunidad de repuesteros y mecánicos, me 
gustaría saber qué ha pasado con eso, si usted tiene 
conocimiento o sencillamente se quedó en el escritorio del 
doctor Diego Frank Ariza. 
 
Doctora en cuanto a acciones populares a la bancada del 
partido de integración nacional, nos gustaría saber cuántas 
acciones populares fallaron a favor y en contra. 
 
En cuanto a las quejas de invasión público, en el punto 
número dos, de derechos de petición de requerimientos en 
general, nos gustaría saber cuántas son por invasión de 
vehículos en zonas verdes, en los andenes.   
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Usted nos dice que en los diferentes centros comerciales que 
tiene el municipio, entonces a nosotros nos gustaría saber 
si en esos centros comerciales aún hay locales disponibles 
para adjudicar doctora Marisol.  Mire en la torta que 
aparece sobre los bienes en comodato, y que personalmente le 
pregunté a su equipo, porque no se ve muy clara, pero 
también nos contestan que las fotocopias les toca 
prácticamente del bolsillo de la directora, para poder 
presentar este informe por eso mi intervención al respecto 
cuando inicié, porque parece imposible presidente que una 
directora no pueda presentar un informe bien claro, 
sencillamente porque no hay los recursos en una dependencia, 
entonces, a nosotros nos gustaría saber Doctora Marisol, de 
los 6 comodatos que hay a 99 años, por favor, por escrito 
que nos haga llegar cuales son, cuáles están aún a 99 años y 
cuáles son los 3 que están a 30 años, los de los 5 años sí 
meridianamente tenemos un conocimiento, durante estos 3 años 
y medio se han ido renovando y en la verificación en las 20 
visitas que usted nos cuenta que se hacen nos gustaría saber 
cuál ha sido la percepción, la conclusión de estas visitas, 
si se tienen algunos inconvenientes ahí, nos gustaría saber 
algo al respecto. 
 
Doctora en cuanto a la certificación de los inmuebles 
afectados por la ola invernal que fueron desalojados y 
demolidos, aunque esa pregunta no es como muy para usted 
pero debe de todas maneras usted y su equipo deben tener 
idea de estas personas, el municipio se le ha dado un 
subsidio de arriendo y por cuánto tiempo les van a dar el 
subsidio, y ese subsidio va hasta que el Invisbu les haga 
entrega de la nueva vivienda y cuántos predios por la ola 
invernal que deben ser desalojados aún no han sido 
desocupados y a qué barrios pertenecen y cuánto tiempo les 
dieron para desocuparlos porque también somos conscientes 
que generalmente una familia que está en estos lotes 
desocupan pero hacen heredar sí a los yernos y a los 
cuñados, entonces en ese aspecto qué ha hecho su 
departamento doctora para el desalojo y qué tiempo les dan 
para hacer efectivo ese desalojo.  Doctora, por lo demás el 
informe está muy bien aceptado, está muy sustentado, usted 
realmente lo que hace con su equipo lo tiene que hacer es 
con las uñas, si hay que revisar doctora y coordinar con 
planeación e infraestructura, sobre todo en las obras cuando 
las van a entregar, hacer un control para verificar que no 
haya modificación en el espacio público aprobado, en esto la 
administración si falla mucho, doctora, felicitarla, esta 
vez si la felicito doctora porque el trabajo que usted hace 
con las uñas y a nosotras realmente a las mujeres siempre 
para poder descollar en lo administrativo y en lo político 
nos toca trabajar siete veces.  Gracias Presidente. 
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El Presidente: Gracias concejal.  Tiene la palabra el 
concejal Cleomedes Bello. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DOCTOR CLEOMEDES BELLO: 
Gracias señor presidente, quiero saludar a los honorables 
concejales y a todos los funcionarios que se encuentran en 
el día de hoy en cabeza de la doctora Marisol. 
 
Señor presidente yo simplemente quiero agradecerle la 
información que la doctora Marisol nos ha traído muy 
gentilmente en lo que tiene que ver con los predios, que es 
un tema muy delicado, mire esta información que logramos y 
que cada uno tenemos en su archivo de los predios que hay en 
la ciudad de Bucaramanga, que son aproximadamente unos 
predios importantes de lo que he podido revisar en el tema 
son más o menos 900 predios, el resto son cuñas, son cuñas 
que hay en los diferentes sectores del municipio de 
Bucaramanga, pero que tengan así algo de importancia entre 
800 y 900 predios son los que tienen la ciudad de 
Bucaramanga y es de todas maneras muy valioso para la ciudad 
y tener nosotros esta información de primera mano porque es 
necesario para lo que hemos querido hacer y lo que estamos 
pensando y es la reubicación de los vendedores ambulantes en 
la ciudad de Bucaramanga Doctora Marisol, basados en estos 
predios podemos ir a mirar la situación de los diferentes 
sectores de lo que conversábamos en las diferentes partes de 
la ciudad de Bucaramanga, mire, las tutelas, todos los de 
las acciones populares que se han venido presentando 
generalmente es por la invasión del espacio público, por el 
mal manejo del espacio público, es triste uno pasar por el 
sector de cabecera donde la gente preocupada de grandes 
inversiones que se hacen en los diferentes sectores, en 
estos edificios y que desafortunadamente se volvieron 
invivibles, parque las palmas, el sector de cabecera, el 
sector de quinta etapa, todos estos sectores, invasión de 
espacio público, el sector del parque de las palmas creo que 
hay unas acciones populares por este parque de las palmas 
porque ahí hay como unos cuatro o cinco edificios muy 
importantes de la ciudad y que desafortunadamente ya se 
volvió invivible este sector, hay que mirar a ver que se 
hace con eso junto con la secretaría de gobierno y con la 
dirección de tránsito de Bucaramanga, en horas de la noche, 
fines de semana este sector es prácticamente invivible para 
esta gente que ha hecho grandes inversiones en la ciudad de 
Bucaramanga, entonces doctora yo creo que esto es un equipo 
de trabajo en conjunto, pero hay que hacer algo por esta 
gente, hay que hacer algo porque son inversiones importantes 
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de este sector de Bucaramanga y que más que el concejo de 
Bucaramanga o la administración municipal que le pongamos 
cuidado a este importante sector de la ciudad y 
desafortunadamente se sigue hablando y se sigue peleando es 
por la invasión del espacio público, es triste decirlo, y si 
nos vamos al sector de la ciudadela, en el sector de la 
ciudadela ya los apartamentos que quedan aquí junto a las 
ventas de comidas rápidas que quedan ahí donde nosotros 
estuvimos hablando que días de las ventas estas, ya los 
apartamentos les llega todo, olores, comida, 
desafortunadamente abundan ratas, abundan por los mismos 
desechos que se dejan en ese sector de la ciudadela también, 
miren aquí la secretaría de gobierno creo que la doctora 
todavía no estaba en la defensoría del espacio público pero 
Medina sí estaba, no me deja mentir el Doctor Medina y ahí 
se hizo una labor muy importante inclusive se colocaron unas 
vallas de invasión de espacio público y se pudo trabajar 
sobre este tema, se presentaron una tutela junto con el 
sector del estadio, todos presentaron una tutela y la tutela 
la ganaron ellos, invirtieron hasta de cuatro o cinco 
millones de pesos por cada tutela que se hizo, que le 
dijeron al municipio, tienen que respetarle el derecho al 
trabajo, pero hay que reubicarlos, como no hay ninguna 
solución de reubicación eso es lo que hemos venido peleando, 
eso es lo que hemos venido trabajando de buscar los predios 
para hacer los malecones de comidas rápidas en la ciudad de 
Bucaramanga, que es un tema, es un cáncer que está acabando 
con este sector de la ciudadela, mire, hace dos o tres años 
un apartamento en la ciudadela real de minas tenía un precio 
muy cómodo, un precio importante, donde cada año la 
valorización que recibían estos apartamentos era muy 
importante, en el día de hoy estos apartamentos, pongan en 
venta un apartamento en la ciudadela real de minas y lo 
primero que se les presenta es el escollo este de las 
comidas rápidas, porque desafortunadamente de los diferentes 
sectores de Bucaramanga se recogieron y se llevaron a la 
ciudadela real de minas y tampoco podemos nosotros acabar 
con el patrimonio que invirtió sus pesos, que están 
invirtiendo, que se van a hacer ahorita unos importantes 
edificios allá y que inclusive el mismo municipio va a 
invertir allá y nosotros no le damos la solución a esto, es 
importante, mire, si nosotros dejamos honorables concejales, 
en el plan de ordenamiento territorial diseñado los 
malecones por lo menos darle el uso del suelo, darles las 
garantías al próximo gobierno o al gobierno que está, dónde 
ubicar estos importantes sectores de Bucaramanga vuelven a 
creer en la ciudad, miren la ciudadela real de minas, 
cabecera del llano, el estadio, el sector nororiental es la 
gente que le paga buenos impuestos a la ciudad de 
Bucaramanga, es la gente que invierte, es la gente 
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empresaria, es el estrato 4, es el estrato 5 y es el estrato 
6 de la ciudad de Bucaramanga que desafortunadamente 
nosotros estamos permitiendo de que ellos estén saliendo de 
la ciudad de Bucaramanga por ese sentido, por no darles 
nosotros una solución a donde está el factor económico, 
donde está el recurso económico de la ciudad y es una 
solución fácil, es el querer político, mire yo he estado 
mirando y la doctora Marisol me ha mandado una buena 
información y está pronto por llegar otra información y ahí 
vamos a darle las herramientas a la administración 
municipal, desafortunadamente yo he hablado con el doctor 
Rodrigo, el doctor Rodrigo siempre que uno habla con él dice 
que son gentes que tienen dinero, que tienen plata, sí 
claro, desde luego que son gente que ha venido trabajando 
hace mucho tiempo, que tienen los recursos, pues como tienen 
los recursos hay que darles la posibilidad de que se vuelvan 
unos empresarios pero organizados, ah, en San Andresito 
cuando se reubicó en el parque centenario, pues todos los 
que estaban en San Andresito tenían mucho dinero o no Doctor 
Uriel y por eso es que ahora son grandes empresarios en la 
56, si no hubiesen tenido plata pues no había progresado 
como están hoy, entonces el decir es que ellos tiene cómo 
pagar un local, pero vaya y reubíquelos y verán que nos 
meten una tutela e inmediatamente tiene que el municipio 
echar reversa en las soluciones que tienen, entonces hay que 
abrir las posibilidades y abrir las compuertas a esa 
situación y sé que lo podemos hacer sí seguimos trabajando 
si ustedes honorables concejales aquí nos damos la pela por 
el Plan de ordenamiento territorial, le exigimos a la 
administración de que deje tres o cuatro proyectos bien 
plasmados, yo no creo que eso cueste muchos recursos y si 
cuestan, a los mismos vendedores a los mismos que se 
organizan se les tiene que sacar, se les tiene que poner a 
cancelar estos predios o estos arreglos que se hagan 
locativos a cada uno de estos sectores y ahí está la 
solución, ahí en planeación hay unos buenos arquitectos que 
diseñen algo bien importante en estos lotes que se adecuen y 
verá que nosotros ahí le podemos cambiar la estructura a la 
ciudad de Bucaramanga, le podemos cambiar inmediatamente, 
todos vamos, que bueno que uno en la noche diga bueno vamos 
a la ciudadela, vamos al sector nororiental, vamos al sector 
del estadio a donde queramos ir, pero como están todos 
ubicados en un solo sitio allá llega la clientela, hoy 
desafortunadamente no hay un control sanitario porque en 
cada puerta de la casa de la ciudad de Bucaramanga hay un 
vendedor de perros, en cada puerta de la casa hay un 
vendedor de pizza, y eso, y si los metemos en un solo sitio 
puede haber control sanitario, puede haber control, todo lo 
que exige para que hay una venta sea o por lo menos que 
tenga la garantía de lo que el producto, de lo alimenticio 
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que se está vendiendo a la comunidad sea eficiente, que sea 
digno de la gente que llega a estos importantes sectores, de 
tal manera que seguiremos trabajando Doctora, yo quiero que 
usted que tiene un buen equipo de trabajo sigamos ubicando, 
teniéndoles y mostrándoles al doctor Rodrigo y aquí están 
las estas y podemos presionar a la administración municipal 
para que saquemos adelante este tema, yo sé que estamos en 
un buen tiempo y lo podemos dejar plasmado, podemos dejarle 
ya una situación, mire aquí usted habla, hay quinientos y 
pico locales desocupados en los diferentes centros 
comerciales, por qué no tienen éxito esos centros 
comerciales? Porque desafortunadamente están todos los 
vendedores en las calles, se reubicaron y luego mandaron al 
hijo, a la esposa a la calle y siguieron entonces por eso 
nosotros dejamos que todos estén dentro de los centros 
comerciales como es lo que se pretende con lo de los 
malecones son éxito total para ellos, eso tenemos que 
hacerlos porque no puede seguir sucediendo.  Doctora hay una 
tema muy importante que no se puede dejar que es el comodato 
del mercado de las pulgas, este comodato ya está vencido, 
creo que lleva si no estoy mal unos cinco meses vencido y 
desafortunadamente allá están trabajando de esa manera, es 
un tema creo que de su oficina, no sé si es de la suya o de 
la secretaría de gobierno, este tema del comodato del 
mercado de las pulgas, porque yo estuve hablando en la 
oficina jurídica, y la doctora Myriam me decía que ella no 
tiene por ningún lado, entonces necesitamos solucionarle el 
problema a esta gente, si van a seguir allí, si se les va a 
prorrogar el comodato al mercado de las pulgas, entonces, 
necesitamos esa situación y usted hablaba de los comodatos 
de 99 años que hay creo que cuánto fue que dijo? Seis, esos 
predios cuales son doctora?, mire doctora de esos de 99 años 
haber si podemos jurídicamente regresarlos al municipio o 
por los menos cambiar el comodato, yo sé cuáles son esos, 
quisiera que me hiciera llegar cuáles son, dónde están 
ubicados y quién los tiene y hay uno de treinta años, o tres 
o cuatro de treinta años también, no me haga así doctora 
porque el reglamento no permite mostrar tres, entonces, si 
podemos mirar esos tres y si podemos devolverlos también a 
cinco años o que puede hacer oyó.  Si podemos doctora 
entonces mirar la solución que son predios de los más 
importantes que tiene el municipio de Bucaramanga para 
también o devolverlos a los cinco años o si no pues terminar 
esos comodatos, dice que están cumpliendo con el objetivo 
pero de todas maneras hay una ley que los comodatos no 
pueden pasar de cinco años de tal manera que podemos 
regresarlos o devolverlos al municipio o hacer comodatos de 
cinco años.  Gracias señor presidente. 
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El Presidente: Concejal quiero decirle que el reglamento no 
me lo inventé yo.  Tiene la palabra el concejal Henry 
Gamboa. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DOCTOR HENRY GAMBOA: Muy 
buenos días señor presidente, un saludo muy especial para 
los honorables concejales, para la doctora Marisol Olaya 
Rueda, para todos los funcionarios del departamento 
administrativo de la defensoría del espacio público.   
 
Doctor usted que está estudiando abogacía, las leyes no son 
retroactivas, los comodatos que están a 99 años, son a 99 
años, los que están a 30 años, son a 30 años, eso no le 
demos más vueltas a esos temas.  Segundo, usted habló mucho 
del POT, yo creo que ahorita con la revisión del nuevo POT, 
es importante que quede plasmado el plan maestro de espacio 
público, yo hoy le pregunto a la doctora en qué va el plan 
maestro operativo para el espacio público?, porque es que yo 
creo que eso y no le corresponde a usted, le corresponde a 
varias entidades, hoy nadie quiere responder por el espacio 
público, tengo entendido que tiene que responder secretaría 
de gobierno, hoy nuestra secretaría del interior, la policía 
nacional, la defensoría del espacio público, el metro línea 
que ha cogido un poco de espacio público, hoy debía 
entregarnos un poco de espacio público que tampoco nos lo ha 
entregado según el Compex que quedó de entregarnos unas 
ciclo rutas, Infraestructura, EMAB, Dirección de Tránsito, 
ahora quién está respondiendo, todos o ninguno, cuáles son 
las funciones reales que tiene cada institución, esto se lo 
pido que me lo conteste por escrito porque sé que no lo 
tiene a la mano, pero que hagamos un cuadro donde se defina 
qué tareas tiene cada una de estas entidades con respecto al 
espacio público, cuáles son sus fronteras en esta labor y de 
verdad que obliguemos a la administración que entregue un 
estudio para incorporarlo en el Plan de Ordenamiento 
Territorial si de verdad queremos trabajarlo, o sea de 
verdad esa debe ser la visión que quede plasmado en la 
próxima revisión del plan de ordenamiento, sino estamos 
diciendo mentiras señor presidente.   
 
Yo tengo un documento importantísimo que no lo quiero leer 
todo, pero les voy a mostrar un resumen de cómo está 
invadido el espacio público.   
 
Manejo y Uso Inadecuado del espacio Público e invasión del 
espacio público por ventas estacionarias: hay 14 sectores de 
la ciudad invadidos. 
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Invasión del espacio público utilizando como parqueo y 
estacionamiento de vehículos: 25 sectores de la ciudad, 25 
sectores dentro de algunos de los que nombró aquí el doctor, 
este detalle lo tengo también.  
 
Invasión y parqueo de vehículos en el espacio público 
causado por el incumplimiento de norma urbana al momento de 
construir en sectores dotacionales, lo que son los colegios, 
universidades, clínicas, desastroso lo que está pasando aquí 
en la universidad Uniciencia, los sábados, entre semana eso 
es un complique, eso no se puede pasar por la 37 ni por la 
12. 
 
Invasión del espacio público utilizado para el desarrollo de 
actividades comerciales, industriales y del servicio: yo 
creo que hay más de diez mil sitios de Bucaramanga invadidos 
por espacio público. 
 
El deterioro y mal estado de la malla vial, afortunadamente 
con el contrato de 13.000 millones ya se ha recuperado en un 
alto porcentaje las vías principales de la ciudad, han 
disminuido un poco esa parte del deterioro de la malla, esos 
son sectores muy importantes que cosa que sobre el informe, 
entonces una tarea doctora, qué pasó con eso, le están 
parando bolas? La administración le está parando bolas con 
ese plan maestro operativo? Quiero que nos conteste por 
escrito eso porque creo que a usted no le están parando 
bolas, no le quieren creer, la alta gerencia no le cree, 
entonces digamos que el concejo le está exigiendo eso, que 
en la revisión del plan de ordenamiento lo vamos a incluir, 
si no hay plan de ordenamiento, es que tiene que ser así las 
cosas. 
 
Dentro del informe ya del año 2.010, se habla de reubicar 
vendedores ambulantes en los centros comerciales, Doctora, 
qué pasó con el proyecto de renovación del centro Feghali?, 
donde se apropiaron los ochocientos millones, según lo 
convenido este proyecto ya estaba listo en los primeros días 
de marzo que lo debía revisar infraestructura, ya está 
listo?, bueno es importante porque usted haciendo gestión y 
ahí es donde le doy la razón a la doctora Martha que se 
requiere que ustedes sean una oficina de gestión, porque es 
que usted es una oficina asesora, luego no tiene 
presupuesto, una parte del presupuesto depende de 
planeación, otra de gobierno, entonces no se puede hacer 
ninguna gestión, afortunadamente nos dimos la pela y nos 
conseguimos ochocientos millones y resulta que 
infraestructura es la que ejecuta el proyecto, la plata la 
tiene gobierno y la otra la tiene planeación, vamos si a la 
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hora de la verdad de abrir la licitación nos dejan sacar el 
CDT, que es el otro problema que hay cuestionar aquí. 
 
En cuanto al seguimiento y custodia de bienes de uso público 
en lo que tiene que ver con los procesos de restitución, 
cuál es la situación de los inmuebles que están destinados 
al taller municipal y a la sede san Martín del Colegio INEM 
que dicen que ustedes los quieren restituir cuando estos 
predios están desarrollando unas funciones públicas, el uno 
un colegio y el otro el taller municipal, esa partecita no 
la entiendo ahí dentro del informe. 
 
Igualmente debo destacar el proceso de geo referenciación de 
la información que tiene que ver con el inventario 
inmobiliario del municipio, ya era bueno hacer este proceso 
y lo que yo pregunto es que si en este inventario están los 
predios de inmuebles de todos los escenarios deportivos?, es 
que hay más de cien escenarios deportivos y yo no veo ahí 
muchos predios, escenarios deportivos miren que aparecen 
como diez, son las canchas de futbol, de micro futbol, los 
polideportivos, esos predios no los veo ahí, están incluidos 
ahí todos los parques?, son del municipio o no son del 
municipio estos predios?, de propiedad de quien son las 144 
instituciones educativas?, hay 144 centros educativos entre 
sedes y subsedes y no veo sino como 8 o 10, no sé doctora, 
entonces de quién son esos predios?, son del departamento, 
son de la comunidad o son del municipio.  Tenemos alrededor 
de 27 centros de salud, tampoco todos están en ese 
inventario, no son del municipio, son del departamento, 
porque a veces muchos predios son del municipio. En el 80%, 
casi en el 60-80% de los barrios tienen un salón comunal, yo 
no veo salones comunales ahí en ese inventario, o son de la 
comunidad o son del municipio, hace poco la oficina de 
planeación nos entregó un inventario de los predios de 
preservación histórica, esos predios están incluidos en ese 
inventario?. 
 
Y finalmente, otro tema, es que tengo y yo esa inquietud 
siempre la he puesto y la puse la vez pasada Doctora, es que 
de la ola invernal del año 2.005 muchísimos predios fueron 
entregados en el caso de granjas de Provenza, luz de 
salvación, brisas de Provenza, ellos entregaron el predio, 
para poder recibir el predio de Villas de San Ignacio, hoy, 
esos predios ya los volvieron a invadir, ya los volvieron a 
construirlos, y finalmente quién vela porque esos predios no 
se usen, porque volvieron a usarlos, entonces ahí hay un 
inconveniente y finalmente en el inventario que me parece 
muy bueno, en ese sentido me parece muy bueno, que se ha 
hecho de los vendedores informales, yo pregunto que si ahí 
están incluidos todos los vendedores informales que sacan 
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comidas rápidas en horas de la noche en diferentes sectores 
de la ciudad, que son muchísimos, entonces si en esos 1.234 
están? Que nos conteste eso por escrito. 
 
Por lo demás de verdad, felicitarla por ese informe 
importantísimo porque está haciendo una tarea sobre todo de 
inventariar las cosas que es lo importante, de saber qué 
tenemos, qué hemos hecho para poder saber qué nos falta 
hacer.  Muy amable señor presidente. 
 
 
El Presidente: Gracias concejal, tiene la palabra el 
concejal Wilson Ramírez. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DOCTOR WILSON RAMIREZ: 
Gracias señor presidente, un saludo para la mesa directiva, 
para los honorables concejales, un saludo muy especial a la 
doctora Marisol Olaya quien es la persona encargada de la 
defensoría del espacio público de la ciudad de Bucaramanga, 
un saludo muy especial al arquitecto Luis Ernesto Ortega, a 
la doctora Isabel, lo mismo que al Doctor Juan y bueno a 
todo el equipo que trajo usted hoy Doctora Marisol al 
concejo de la ciudad, creo que esta es una dependencia que 
es como un híbrido porque al final no se sabe si es 
independiente, o de quien depende, muchas veces las personas 
creen que está inmerso en gobierno o a veces algunos piensan 
que está en planeación y otros pues que dependen del espacio 
del señor alcalde, y sería muy bueno saber definitivamente 
cuál es la competencia y de dónde depende verdaderamente la 
oficina que usted dirige Doctora Marisol, yo sé que usted 
lleva poco tiempo ahí, yo no tengo sino unas preguntitas 
para hacerle y frente algunas de las situaciones de la 
municipalidad: 
 
Primero, me gustaría saber, los locales comerciales que 
están en propiedad del municipio de Bucaramanga en la plaza 
mayor, a mí sí me gustaría saber qué uso le van a dar al 
mismo, porque es que señor presidente, allí están pagando 
servicios públicos, están pagando administración y ahí 
estaba ubicado el Invisbu, y el Invisbu hacia Colseguros, 
esos locales están desocupados y el municipio como tal está 
pagando una erogación, o no sé si la estarán pagando o no, o 
están creando una deuda frente al tema de los servicios 
públicos y la administración de estos locales.  Como la 
doctora Marisol Olaya es la encargada de este tema a mí si 
me gustaría y que de una vez por todas o se venden o los 
arriendan o que hagamos algo por esos locales comerciales, 
son varios doctora Marisol, y que al final se requiere de 
que su oficina pues hable con el señor alcalde y se presente 
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de pronto un acuerdo municipal frente al destino que se le 
pueden dar a esos locales comerciales, me gustaría saber 
cuántos son, cuántos son los que son de propiedad del 
municipio de Bucaramanga y si verdaderamente la 
municipalidad tiene que llevar alguna erogación frente a los 
servicios públicos que le mencioné. 
 
Doctora Marisol, otra preguntica, en la anterior oportunidad 
que estuvo el Doctor Frank, había una discusión frente a los 
predios donde se desarrolla el deporte en la ciudad de 
Bucaramanga, cuando uno pregunta de que las canchas, si 
están bajo la tutela del Inderbu, no que son tutela de la 
oficina del espacio público y si las personas quieren 
averiguar sobre eso, no que están en propiedad o que están 
en cabeza de la defensoría y no del Invisbu, sería bueno 
saber esa discusión en qué va, habían dicho que se los iban 
a dejar en cabeza del Inderbu, que obviamente son los que 
deben administrar los campos deportivos, pero a mí me parece 
que eso todavía no se ha hecho, yo le pregunté al señor del 
Inderbu en estos días que vino aquí al concejo de 
Bucaramanga y me dijo que no, sería bueno que agilizáramos 
eso y con eso se le da una responsabilidad al Instituto 
Municipal del deporte y señor presidente, hay un predio que 
está ubicado cerca al restaurante de la puerta del sol, es 
en una esquina llegando de la, yo no se si está ubicada la 
policía como tal, algún tiempo estuvo, y después dijeron que 
era de alumbrado público, no sé si está vacío, pero sí me 
gustaría saber ese predio en qué condiciones anda doctora 
Marisol, si está en la relación de esos predios que usted 
nos iban a ubicar en el día de hoy, porque uno ve que es un 
predio supremamente importante que tiene el municipio en un 
lugar bien estratégico y sería bueno saber que uso le van a 
seguir dando a ese predio, si está en comodato?, qué figura 
tiene para que ese bien del municipio en cabeza de quién 
esté?, sería bueno que usted le diga al concejo de la ciudad 
por que uno pasa por ahí y ve a unos y a otros frente a este 
tema y si está en cabeza suya decir o que nos diga al 
concejo de la ciudad quién tiene ese predio. 
 
Y para finalizar señor presidente, aquí hubo una discusión 
hace unos años, unos meses, frente a la plaza de mercado del 
barrio Kennedy, hoy si sería bueno que cuando la plaza del 
barrio Kennedy ya está a punto de entregársele a la 
comunidad, nos digan si efectivamente ya tienen el censo de 
las personas a las que se les va a hacer adjudicado los 
locales en la plaza del barrio Kennedy, yo lo digo porque en 
otrora oportunidad, dijeron que no, que ya se habían 
repartido e incluso le puede decir que hace unos días hubo 
como una especie de conato allá de enfrentamiento entre esa 
comunidad, porque muchos de los que han estado ahí al sol y 
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al agua no iban a ser tenidos en cuenta cuando se vaya a 
entregar definitivamente la plaza de mercado del barrio 
Kennedy, sería muy bueno que usted nos diga aquí en el 
concejo de la ciudad doctora Marisol, cómo va lo de la plaza 
del barrio Kennedy?, quiénes son las personas a las que 
ustedes han mirado en el censo, que pueden ser los 
adjudicatarios?, y si estoy equivocado o no me corrige si 
fue que ya fueron adjudicados por la anterior administración 
del espacio público, muchas gracias señor presidente. 
 
El Presidente: Con el mayor gusto concejal.  Tiene la 
palabra el concejal Uriel Ortiz. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DOCTOR URIEL ORTIZ: 
Gracias señor presidente, quiero saludarlo a usted, a la 
doctora Martha, saludar a los compañeros concejales y las 
compañeras que nos matan con su ausencia, saludar a la 
doctora Marisol Olaya y a todo su equipo de trabajo y a los 
presentes. 
 
Presidente, hoy estamos aquí viendo el informe del 
departamento administrativo del espacio público, así se 
llama cierto?, y hoy llega a la memoria este gran cuentero 
que hace poco murió costumbrista, David Sánchez Juliao, le 
preguntaban al flechas, le decían usted donde estudia?, y el 
flechas decía yo estudio en el Instituto Técnico Industrial 
Lacides Versal, y luego decía, cipote nombre para tres 
salones, aquí pasa lo mismo, Departamento Administrativo del 
Espacio Público, cipote nombre, para no tener presupuesto, y 
yo creo que este gobierno es uno de los déficit que va a 
dejar, el espacio público y tenemos que reconocerlo, 
nosotros los que hemos estado apoyando el plan de 
desarrollo, tenemos que decirlo, que yo creo que quedamos en 
deuda con el espacio público y yo creo presidente que la 
semana pasada, o esta semana que estuvimos en la ciudadela, 
doctora Marisol, yo creo que allá hay que hacer un trabajo y 
hacerlo desde ya, no creo que a la ciudadela le quepan más 
vendedores ambulantes y sobre todo que día a día están 
llegando más vendedores ambulantes y no solo los vendedores 
ambulantes, allí la invasión del espacio público es el pan 
diario de cada día, los comercios organizados están 
invadiendo el espacio público, los buses que van a recoger a 
los niños que salen allá de la zona de la calle de los 
estudiantes están invadiendo el espacio público, toda 
persona que quiera monta cualquier negocio allá en la 
ciudadela, que días nos decían que están llevando también 
las chivas de la ciudad para que paseen por la ciudadela y 
aumente el caos que hay en esta ciudadela, yo estoy de 
acuerdo con el compañero Cleomedes en lo que tiene que ver 
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en la reubicación de esas ventas a gran escala, es que ya 
son unos negocios a gran escala de lo que es las ventas de 
hamburguesas, perros calientes y yo planteaba doctora, 
nosotros tenemos un sitio, ahí en metrópolis, en acrópolis, 
que podría ser una plaza bufet allí, yo sé que si ellos 
ganaron la tutela, ellos no ganaron la tutela en el sentido 
de que todo el mundo puede parquear ahí para irles a 
comprar, donde el municipio ejerza una presión, sobre esas 
ventas, esas ventas tienen que tomar otras decisiones, pero 
ahí es un trabajo de la defensoría del espacio público, del 
departamento administrativo, perdón, del espacio público. 
 
Yo quiero centrar mi debate sobre los comodatos, doctora 
usted habla en su informe que tiene una persona mirando e 
inventariando los comodatos de la ciudad y yo le digo que 
aquí el doctor Diego Frank hizo un trabajo bastante extenso 
sobre el inventario de los comodatos, inclusive colocó 
varios abogados para que identificáramos en qué 
circunstancia se encuentra cada comodato, si lo están 
utilizando para lo que se les dio la función, si quién está 
ejerciendo el uso de ese comodato, deberíamos partir de ese 
trabajo que iba muy adelantado, doctora, y yo lo conozco 
porque se le dedicó bastante tiempo, se le dedicó 
profesionales para que ese trabajo saliera completo, 
entonces deberíamos retomar ese trabajo y no empezar de 
ceros porque vamos a seguir posponiendo en qué andan los 
comodatos, mire doctora, aquí yo he denunciado y muchos 
compañeros han denunciado el comodato que hay ahí en la 
diagonal 15 donde está la Defensa Civil, que es un órgano, 
es una entidad sin ánimo de lucro que presta un gran 
servicio pero al lado existe un comodato que es el salón más 
grande que existe en ese sitio y es una venta de vehículos, 
Doctor Wilson, usted que siempre ha estado interesado, es 
usufructuando un bien del municipio, es una venta de 
vehículos y es un gran salón y aquí se ha denunciado y se ha 
dicho y no sé qué estamos haciendo y también hay un 
restaurante ahí al lado que ocupa la gran parte de ese gran 
lote que hay ahí y también un restaurante, dizque porque 
cuidan un parquecito, según la última explicación que nos 
dieron acá, pero yo creo que sobre eso es lo que debemos 
trabajar, no perder el horizonte trabajando a veces en 
pequeñas cuñas.  Mire Doctora, aquí vinieron y nosotros 
aprobamos anexarle a una cuña a un señor que estaba peleando 
esa cuña hace más de diez años de conucos, y nos cayó 
Raymundo y todo el mundo, porque íbamos a entregar un parque 
según dijeron, íbamos a entregar el mejor parque de 
Bucaramanga, aquí nos denunciaron, del mundo, íbamos a 
entregar Disney Work aquí y yo no sé cómo estamos entregando 
esos lotes ahí en la diagonal 15.  Presidente, y algo que he 
denunciado acá, mire Doctora, Mejoras Públicas, acá había 
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una cancha en la concha acústica, una cancha que servía de 
esparcimiento para todos los que querían ir a hacer deporte 
y la tomaron y la lotearon e hicieron un parque, aplaudible 
eso, hicieron un parque, pero ahora, presidente, hicieron un 
negocio nocturno, ahí en ese parque de mejoras públicas 
hicieron un negocio nocturno que le está dando ruido a la 
ciudad, que le está dando embotellamiento a la ciudad, ahí 
en el parque de mejoras públicas, doctora, yo no concibo 
eso, aquí nos critican y la cámara de comercio critica cada 
vez que tomamos una decisión en contra del espacio público, 
en contra de la ciudadanía, y porqué mejoras públicas hace 
un negocio de bar ahí en pleno parque, en pleno parque 
doctora, cogiendo terrenos que deben ser de comodatos, no sé 
deben ser del municipio esos terrenos de mejoras públicas, 
yo sí quiero dejar esa denuncia doctora, porque es que aquí 
día a día se están perdiendo los comodatos, mire el de la 
Rosita doctora, donde es la plaza de mercado que sacan ahí, 
los pobres de la plaza de mercado toman el andén y los 
mejores locales, una venta de motos, uno de arreglos, son 
locales particulares y eso es del municipio doctora, esos 
locales son del municipio, y adentro unos locales grandes, 
pero los tienen allá arrendados quién sabe quién, doctora, y 
los de la plaza de mercado que sí es algo popular, que sí es 
algo que beneficia a mucha gente, les toca salirse al andén 
para poder ejercer su venta el sábado y el domingo.  
Presidente le cuento, no es una anécdota, sí es una 
anécdota, en mi primera campaña al concejo cuando estaba de 
gerente en San Andresito La Isla, hacía campaña ahí en San 
Andresito y me invitaron al barrio Ricaute ahí al lado de 
San Andresito La Isla y llegué a un taller de mecánica 
grande, por dentro había como tres casas, por dentro del 
taller y sabe qué había en la mitad del taller, la estatua 
de Ricaute, la estatua de Ricaute estaba en la mitad del 
taller, presidente ahí en el barrio Ricaute, yo dije cómo 
esto fue que el dueño hizo eso, no, era que ahí era la 
plaza, era el parque del barrio Ricaute, donde le hicieron 
la estatua a ese mártir, y está encerrada y eso yo creo que 
ya el dueño es ese señor, yo no pregunté si más datos había 
ahí pero nunca he podido responderme esa pregunta, voy a 
investigar al respecto a haber qué podemos hallar.   
 
Por lo demás doctora yo sé que con las uñas no se puede 
trabajar, yo sé que si a usted no le dan presupuesto, como 
hizo planeación de montar una serie de arquitectos, de 
abogados, ingenieros para que usted pueda hacer su trabajo, 
no se puede hacer nada, eso así mendigando no podemos 
ejercer o ejecutar un plan de desarrollo.  Por lo demás 
doctora siga trabajando que el espacio público debe ser una 
prioridad del gobierno municipal.  Gracias Señor Presidente. 
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El Presidente: Díez minutos exactos concejal, pareciera 
midiendo el tiempo.  Tiene la palabra el concejal Celestino 
Mojica. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DOCTOR CELESTINO MOJICA: 
Gracias señor presidente, con los muy buenos días para todos 
y cada uno de los compañeros de las diferentes bancadas y 
por supuesto a todos los funcionarios que nos acompañan de 
la defensoría del espacio público.  Agradecerles a ustedes 
siempre su deferencia, que casi siempre los hacen venir los 
fines de semana, presidente para que dejen descansar a los 
amigos del espacio público, que si no son los sábados son 
los domingos, entonces para que rotemos también eso 
presidente. 
 
 
El Presidente: Es que entre semana trabajan. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DOCTOR CELESTINO MOJICA: 
Entonces presidente igualmente quisiera que doctora Marisol 
usted presentara una propuesta digámoslo hacia la 
administración municipal y se lograra porque no el tema de 
que su dependencia se volviera una secretaría de despacho, 
basado en qué doctora, basado en que uno de los problemas 
más importante que tiene la ciudad es el tema de espacio 
público, el tema de recuperación de vías, esto también tiene 
que ver con el tema de movilidad, porque muchas veces 
también se influye el tema de movilidad por la invasión del 
espacio público y como usted misma lo decía y lo nombraban 
algunos de los concejales, esto no es un imposible, mire que 
la oficina jurídica se volvió secretaría, que la oficina 
asesora de planeación se volvió secretaría y es colocar un 
poquitico de usted que es una persona muy dinámica, yo sé 
que puede lograrlo doctora, a escasos ya nueve meses de 
terminarse esta administración pero pensando en el bien de 
la ciudad y en defensa del mismo espacio público y de todos 
esos estudios que ustedes han venido adelantando y ojalá 
doctora no se quede en los cajones del olvido, sino que 
usted vaya haciendo una especie de archivo real y concreto 
para el tema de espacio público para poder pelear digámoslo 
así en el buen sentido de la palabra el tema de que ustedes 
puedan en algún momento convertirse en una secretaría de 
despacho, no para crear más burocracia, sino como lo digo 
para el tema de recuperar a la ciudad en el tema de espacio 
público. 
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Yo tengo dos inquietudes, tres inquietudes, presidente, la 
primera es: cómo están haciendo ustedes con el tema de los 
certificados de la ola invernal, cómo clasifican, qué 
requisitos se presentan para evitar que no, para las 
personas que no son merecedores de que estos certificados se 
les expidan, cómo están haciendo ustedes haciendo digámoslo 
así este colador porque usted sabe que esto se ha presentado 
muchísimos problemas no solamente aquí en el pasado sino en 
el resto del país y máximo cuando todavía hay problemas de 
la ola invernal del 2.005, ahí le leía a usted el informe 
lamentablemente no pudimos diferenciar 2.005, 2.006, 2.007, 
2.008, 2.009, 2.010 no se podía diferencia aquí en su 
informe los diferentes años, ojalá que usted nos hiciera esa 
claridad después, cómo están beneficiados y qué se ha hecho 
realmente sobre esto. 
 
También en el informe que usted nos presentaba doctora, 
habla de la clasificación de la base gravable, habla de 
predios sin número predial, en el informe que usted nos 
presentó en el video beam, usted habla de 338 predios, pero 
en el informe que usted nos presentó escrito solamente 
figuran 326, por qué esa diferencia de 12 predios en lo que 
tiene que ver sin número predial, igualmente usted nos habla 
y enumera los diferentes barrios donde se encuentran 
ubicados los diferentes vendedores informales, la gran 
mayoría de ellos por decir que el 90% o 93% se encuentra en 
el centro de Bucaramanga, usted nos habla de 1.214 
vendedores ambulantes, pero en los otros informes donde 
usted habla también de actividad económica, donde los 
clasifica, hay 1.234, también encontró una diferencia de 20 
personas ahí en este informe, entonces quisiera que me 
explicara por qué estas dos diferencias o de pronto fue 
alguna equivocación en lo que tiene que ver con la actividad 
económica donde usted los clasifica habla de 1.234 y en la 
clasificación que usted los hace por barrios, si usted suma 
cada uno de ellos 999 en el centro y en fin todos los demás 
que vienen ahí enumerados posteriormente solamente dan 
1.214, entonces hay ahí una diferencia de 20, quisiera que 
usted me explicara esto.  Muy amable presidente, esas eran 
las inquietudes que tenía a nombre de la bancada del partido 
de integración nacional PIN. 
 
 
El Presidente: Muchísimas gracias concejal, tiene la palabra 
el concejal Cristian Niño. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DOCTOR CRISTIAN NIÑO: 
Gracias presidente, no, yo no me demoro más de media horita, 
es rápido que quiero hablar, doctora Marisol muchas gracias 
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por su informe, algo doctora Marisol que yo pienso que ya 
prácticamente todos los concejales tocaron todos estos temas 
pero respecto al desorden que tienen todos estos centros 
comerciales donde se tratan de ubicar los vendedores 
ambulantes, yo pienso que nosotros tenemos un centro 
comercial que un principio tenía todas esas características 
y que ya luego cuando se trasladaron del parque centenario a 
la 56, el centro comercial cogió forma de centro comercial y 
hoy día es uno de los sitios, es uno de los íconos de 
Bucaramanga, toda persona que viene a Bucaramanga quiere ir 
al centro comercial San Andresito, por qué?, porque el 
centro comercial San Andresito se caracterizó, hay 
caracterización de cada uno de los pisos, en el primer piso 
venden zapatos y una cosa, en el segundo electrodomésticos, 
bueno, en cada piso venden algo específico.  Yo pienso 
doctora, que para que estos centros comerciales como el de 
Feghali, como el de acá de la 37, yo pienso que es 
importante que estos centros comerciales, se puedan 
caracterizar, porqué?, porque de esa manera se le podría 
hacer fuerza y se le podría trabajar para que se tuvieran 
líneas formales de producción, normalmente, en la actualidad 
todas esas fami industrias, pequeñas fami empresas, son las 
que hoy día alimentan el mercado de los vendedores 
ambulantes.  Algo que han venido trabajando en la ciudad de 
Medellín ha sido en la capacitación de estas pequeñas 
empresas que son empresas de familia, son empresas porque 
conoce uno y creo que todos aquí conocemos esa situación 
donde en la casa hay dos o tres produciendo, el señor, la 
señora o un hijo y el otro sale a vender, muchas veces tiene 
que llegar a dormir en el puesto de trabajo, porque para 
cuidar el puesto donde el otro día va a vender.  
 
Yo pienso que es una cuestión, pero yo pienso que eso le 
corresponde más a la secretaría de gobierno, a la parte de 
capacitación de esos vendedores ambulantes, porqué?, porque 
el costo de la falta de instrucción, de la parte de 
preparación de todas estas personas son las que nos han 
llevado a que cada vez si ubicamos mil, aparecen otros mil, 
si ubicamos esos mil, nunca dejan de aparecer esos 
vendedores ambulantes, importantísimo doctora, sería muy 
bueno doctora Marisol que usted conociera el Plan Maestro 
del Espacio Público, el nuevo POT, porque ese es el que va a 
ser nuestra directriz, esa va a ser la brújula que nosotros 
vamos a tener durante cuántos años siguientes, doctor Henry, 
cuántos años vuelven a revisar el POT, diez años más 
adelante, cinco, bueno entonces es importante que para no 
tener que esperar cinco años aproximadamente, sería muy 
bueno que usted pudiera saber qué es lo que se va a hacer 
con el espacio público, porque de ahí dependen las 
estrategias y depende lo que nosotros queramos hacer, 
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afortunadamente aquí todos hemos tenido oportunidad de salir 
al exterior y uno en el exterior, por ejemplo, nosotros en 
Chile que estuvimos una vez en una comisión unos ocho años 
empresarial privada, allá se veía que allá absolutamente 
nadie, nadie actúa y sale a vender a la calle porque se le 
dio la gana, no, primero porqué, porque hay un orden del 
gobierno nacional, donde todas las mercancías, todas las 
mercancías sin excepción todas tiene que pagar el precio del 
IVA, aún en la calle le dan a uno factura con IVA, entonces 
qué es lo que sucede?, acá nosotros lo que vemos es un 
desorden, y ese desorden es el que nos lleva doctora Marisol 
yo le hago la pregunta, cuánto tiene que pagar el municipio 
de Bucaramanga por la administración de todo ese montonón de 
locales que están desocupados, cuánto dinero pagamos por 
eso, a mí me gustaría que me respondiera por escrito, no me 
interesa que me responda acá, cuánto dinero pagamos por la 
administración de todos esos locales que están desocupados 
en el sol de la alegría, en Feghali, en esto, esas son cosas 
que pueden que no sean mucho, que pueden que sean cien, 
doscientos millones de pesos mensuales, pero son cien, 
doscientos millones de pesos mensuales, que están dejando de 
ser productivos a raíz de qué, a raíz de la inoperancia, a 
raíz de la falta del enfoque y como yo le llamo la 
caracterización de los centros comerciales.   
 
Ahora doctora, ya para terminar, de acuerdo al plan maestro 
del espacio público, cuál va a ser la estrategia que el 
municipio debe adoptar para liberar, porque eso se volvió 
fue ya una esclavitud el problema de los vendedores 
ambulantes, ellos tienen que entrar en esa formación para 
que puedan pasar de la informalidad a la formalidad, y se 
puedan crear, así como se ha trabajado a nivel municipal por 
crear unas comercializadoras internacionales, también 
deberíamos trabajar ya a nivel local por montar las 
comercializadoras para atender y fortalecer el comercio de 
estas pequeñas empresas.   
 
Por lo demás yo pienso que los demás concejales hicieron 
buena exposición, gracias señor presidente. 
 
 
El Presidente: Muchas gracias concejal, tiene la palabra el 
concejal Edgar Suárez. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DOCTOR EDGAR SUAREZ: 
Gracias presidente, un saludo a la mesa directiva del 
concejo, al público presente, a los concejales de la ciudad, 
a la doctora Marisol Olaya Rueda, a su equipo de trabajo que 
la acompaña en el ya medio día de hoy. 
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Presidente yo quiero hacer mi intervención frente a la 
importancia que ha venido tomando el departamento 
administrativo de la defensoría del espacio público, yo sí 
creo que es una dependencia que día a día viene cobrando 
importancia porque ese tema de los bienes de uso fiscal y 
los bienes de uso público, es un tema muy importante porque 
es prácticamente el patrimonio del municipio en cuanto a 
bienes se refiere, yo creo que es una oficina que tiene 
detrás suyo doctora Marisol, un equipo de profesionales 
idóneo, importante, que conoce muy bien el tema de lo que 
son los bienes, cuando uno va allá, el conocimiento que 
existe detrás de usted y con su equipo es un conocimiento 
importante.  Yo quiero es en la mañana de hoy es hablar 
sobre un tema y es el tema de los recursos, que deben 
robustecer, fortalecer, y como habla acá un compañero que se 
acaba de ir para Washintong, el doctor Pedro Nilson, hablar 
del músculo financiero, que es el problema que tiene de 
pronto la oficina, considero que hoy día en Bucaramanga la 
explotación del espacio público, es un tema que no le hemos 
cobrado para nada presidente importancia, yo creo que en la 
explotación del espacio público es donde puede estar una 
alternativa para que se pueda financiar el tema de la 
defensoría.  Mire hoy día, el tema de urbanas, de Ucol, de 
las mismas vallas presidente, de toda la exageración que hay 
de la publicidad exterior visual y la acomodación del 
espacio público, de lo que hoy día es la licencia de 
intervención y ocupación del espacio público, estos temas al 
contrario el ser contraprestaciones mínimas, 
contraprestaciones casi chistosas para el municipio deberían 
ser recursos para la defensoría del espacio público, si 
estamos de recursos, deberíamos nosotros buscar otras 
alternativas para financiar la oficina con el mismo espacio 
público y yo creo que ahí tenemos la alternativa a un tema 
que no le hemos parado para nada ni cinco de bolas desde el 
concejo y partiendo desde la alcaldía municipal.  Hoy ya 
Bucaramanga tiene muchos elementos de explotación del 
espacio público y no sabemos esos recursos qué se hacen, no 
sabemos cómo los negocian, cómo los contra prestan y el 
recibo de recursos es mínimo, a mí me parece que ahí hay una 
alternativa interesante, frente a cómo poder financiar esta 
oficina.   
 
Presidente yo sé que ya todos estamos cansados, de pronto 
para irme, yo quiero terminar ya con tres cositas: mire está 
el tema del parquecito, doctora usted sabe que lo vivimos 
los dos, tocó que echarnos al hombro, usted de un lado y yo 
del otro y vivimos el tema del parquecito y yo en su momento 
cuando estuvimos en las emisoras yo ese día usted misma y 
tengo la grabación, ese día, ese programa, porque me costó 
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cien mil pesos la grabación, cuando usted misma mostró el 
plano donde le perfil vial anterior al predio nunca se 
desenglobó y nunca se hizo en registro de instrumentos 
públicos el desenglobe y que lo que estábamos nosotros 
firmando por esas escrituras, no era un parquecito, era una 
vía y usted bien lo sabe que ahí está en el plano que usted 
nos mostró, entonces a mí me causa a ratos gracia cuando acá 
hablan de que es que yo dije, hice o al parecer, mire 
doctora, acá para terminar, yo el treinta de diciembre del 
2.009, le dije al concejo que no votara la estampilla pro 
anciano a once vírgenes necias del concejo y las once 
vírgenes necias no me hicieron caso, botaron la estampilla 
pro anciano, el treinta de diciembre del 2.010 a catorce 
vírgenes necias del concejo les dije que no votaran la 
valorización porque el estatuto tenía 15 artículos ilegales 
y las vírgenes necias del concejo votaron la valorización y 
cuando el tema del parquecito de la escritura yo les dije 
que no votaran tampoco y las vírgenes necias votaron también 
el tema del parquecito, presidente, simplemente yo lo que he 
hecho es recomendaciones acá, con pruebas y siempre con 
soportes y por eso no se tienen que poner bravos.  Muchas 
gracias presidente. 
 
El Presidente: Gracias concejal, tiene la palabra para 
terminar las intervenciones el concejal David Camargo. 
 
 
INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DOCTOR DAVID CAMARGO: 
Gracias señor presidente, un saludo para la mesa directiva, 
para los señores concejales y concejalas, para la doctora 
Marisol, para el Doctor Medina, para el equipo del 
departamento de defensoría del espacio público y demás 
personas que se encuentran en el día de hoy. 
 
Doctora Marisol un primer punto tengo aquí una inquietud no 
en el punto primero ustedes hablan de las acciones populares 
que se interponen contra los particulares ante los juzgados 
civiles, acciones que se interponen en contra del municipio 
ante juzgados administrativos y acciones populares falladas 
en contra del municipio, aquí nos hablan total 298, en el 
siguiente cuadro nos muestran aquí por ventas ambulantes, 
escombros, piedras, postes, vehículos, 165 y hay un 
siguiente cuadro que nos da si sumamos todo esto nos da 142, 
la verdad que son tres páginas pertenecientes al punto 
acciones populares, entonces yo miro a ver, estoy un poquito 
confundido para, si cada cuadro se refiere a los títulos 
aquí anunciados al comienzo del primero porque dicen que 
fueron atendidas 298, pero aquí nos da 165 y en las barritas 
que sacan ahí nos da 142, si yo sumo estas tres páginas me 
daría 605, entonces como para que me aclare exactamente o 
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les faltó colocarle a cada cuadro un título arriba para 
poderlo entender mejor, es una observación ¿no?. 
 
Igualmente en el punto tres ustedes hablan aquí de 
definición de la estructura del espacio público del 
municipio, me gustaría conocer que definición tienen ustedes 
al respecto, la anuncian pero no nos da la definición 
exactamente en el punto tres Plan Maestro Operativo para el 
Espacio Público, Definición de la estructura del Espacio 
Público del municipio, si, igualmente otra inquietud que me 
surge de su informe dice que de las 253 escrituras se han 
protocolizado 74 quedan pendientes 179 cuando se terminará 
de formalizar esto, y si realmente los comerciantes son 253, 
son 253 los comerciantes por local o me gustaría saber si de 
pronto nos pueden regalar el dato, cuántos comerciantes 
actualmente se encuentran ubicados en el centro comercial 
san Bazar, es una inquietud. 
 
En términos generales doctora pues yo veo un informe que nos 
dan bastantes datos importantes, de esfuerzo, ya usted se ha 
ubicado en este importante departamento y esperamos pues sus 
aportes de aquí en adelante por lo menos para la vigencia 
2011, pero igualmente quiero leer algunos titulares del 
periódico Vanguardia liberal, por ejemplo del día 6 de Marzo 
del 2011, Vanguardia habla de la opción que la ciudad nos 
propongan qué hacer para solucionar los problemas de espacio 
público, también el martes 22 de Febrero de 2011 dice, 
ambulantes no son los únicos que invaden el espacio público 
ya que hay compañeros que han hecho referencia a este tipo 
de casos, el día jueves 20 de enero del 2011 desalojan 
artesanos el problema que tenemos con los artesanos de 
cabecera, todo este tipo de titulares los ve la opinión 
pública, la verdad que en este momento la opinión pública 
anda bastante preocupada por el tema de movilidad vehicular, 
igualmente la movilidad en el espacio público, siempre como 
lo he reiterado aquí en varias ocasiones pues yo pienso que 
el reto que tienen los funcionarios públicos es entregar una 
secretaría o un departamento como el suyo, con una mejor 
proyección y lo que decía el compañero Edgar Suárez me 
parece que día a día se ve la importancia de la oficina que 
usted dirige en estos momentos, porque ahí esta todo el 
patrimonio de nosotros los bumangueses, quiero pedirle un 
favor para que usted indague, no estaba usted, es que en una 
de las últimas citaciones que le hizo más o menos como por 
allá a mitad del año pasado del 2010 por ahí como julio- 
agosto, al anterior director al Dr. Diego Frank le 
comentábamos que la corporación de defensa estaba mirando 
para hacer entrega de unos espacios de unas áreas deportivas 
y le pedí el favor al Dr. Diego Frank, aquí hay constancia, 
está el audio, voy a buscarlo, en que oficiara la 
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corporación de defensa en la meseta de Bucaramanga para un 
predio que esta ubicado en la calle 60 entre carrera 19w y 
30w frente al barrio manzanares, ese era un predio que era 
de la urbanizadora Conalvivienda que hizo el barrio 
manzanares, se lo dio a la corporación porque allí era una 
cañada y se hizo un relleno, sobre este relleno la comunidad 
gestiono y construyo una cancha de fútbol, el municipio 
aportó el alumbrado público y para sorpresa hace un mes 
aproximadamente nos enteramos que la corporación le entregó 
en un convenio de comodato al Indersantander este predio y a 
su vez el Indersantander se lo entregó a la liga de rugbi, 
estos son espacios para todo este sector para el barrio 
manzanares, para el barrio prados del mutis, para el barrio 
estoraques, allí las madres comunitarias sacan los niños, el 
día de los fines de semana son unos espacios que utiliza la 
comunidad en todo este sector, entonces yo si quiero saber 
si el Dr. Diego Frank ofició en una petición que le hice acá 
o no lo hizo, fui a la corporación y el Dr. Hugo Durán me 
dijo, no es que le ofrecimos al Inderbu que recibiera este 
predio y no lo quiso recibir, también aquí una citación al 
director del Inderbu le pedimos el favor, nos confirmara por 
escrito si fue cierto o no fue cierto, a hoy no ha llegado 
respuesta del Inderbu si fue cierto que no quiso aceptar 
este espacio, yo pienso Dra. Marisol si el Dr. Diego Frank 
no lo hizo, si no es cierto que el Inderbu no le hicieron 
ofrecimiento valdría la pena que se comenzara hacer la 
gestión para que este espacio deportivo, es un relleno allí 
pero es unas áreas deportivas y de pronto se pueda adecuar 
otras para áreas verdes, pase al municipio de Bucaramanga, 
porque ahora la liga de rugby dice que le va sembrar prado, 
que lo va encerrar y entonces la comunidad pierde unos 
espacios de recreación, inversiones que el municipio ha 
hecho en este sector y lo toma mediante un convenio el 
Indersantander para entregárselo a la liga de rugby, 
entonces esa es la gestión y aquí se lo plantee y ahí está, 
voy ha buscar el audio donde se le pide al doctor hagan 
gestión desde la corporación, si, entonces esperamos que 
trate de revisar doctora si el hizo la gestión o no, no es 
culpa suya claro, lo que importa es que por ahora se lo 
entregaron en un convenio de comodato al Indersantander, 
seria importante que ese predio pase al municipio de 
Bucaramanga porque es que allí hay una comunidad bastante 
numerosa, el barrio estoraques tiene aproximadamente 6.000 
habitantes, del barrio manzanares tiene unos 1.500 
habitantes, punta estrella tiene unos 1.000 habitantes, el 
barrio prados del mutis puede tener aproximadamente unos 
2.000 - 3.000 habitantes, es una población bastante grande, 
si, que debe disfrutar de estos importantes espacios como la 
compensación de las inversiones que tienen todos estos 
propietarios de estos predios y que pase al municipio, ya el 
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municipio verá si se lo entrega el campo deportivo al 
Inderbu para que lo administre porque sea bajo el resorte de 
la oficina del espacio público que esté ese bien inmueble. 
Le agradezco señor Presidente, muchas gracias Doctora la 
felicito por el esfuerzo, es un informe bastante completo en 
el cado nuestro pues surgen algunas dudas del informe pero 
yo pienso que ya esta usted ubicada en lo que es la 
responsabilidad frente a este importante cartera del 
municipio. Muchas gracias, buen día. 
 
 
El Presidente: Casi alcanza los diez minutos concejal 
muchísimas gracias, terminada las intervenciones Doctora 
Marisol esperamos las respuestas a cada una de las 
inquietudes por escrito o si fuere necesario citaríamos para 
ello una nueva sección. 
 
Como no hay comunicaciones y no hay proposiciones, esta 
agotado el orden del día se convoca para mañana a las cuatro 
de la tarde (4:00 P.M), pero a las nueve de la mañana (9:00 
A.M), se reúne la comisión accidental que revisa el proyecto 
No.16 acá en el recinto. Que pasen una muy buena tarde. 
 
 
Para constancia, se firma para su aprobación en plenaria. 
 
 
 
 
 
El Presidente, 
                         JAIME RODRÍGUEZ BALLESTEROS 
 
 
 
 
 
 
La Secretaria General,  
                         NUBIA SUÁREZ RANGEL 
 
 
 
 
 
 
Elaborado por: Gladys Victoria Parra.                                                                                  


